
! ! ! !本报讯（记者 邵宁）落户杨
浦区的国际知名企业安莉芳（上
海）有限公司日前成立党支部，市
社会工作党委书记崔明华出席成
立仪式。今年是中组部确定的基层
组织建设年，这也标志着上海两新
组织党建覆盖面不断扩大。

安莉芳创办于香港，上海公司
注册地在杨浦区殷行街道，公司
共有 !"名党员，多为企业高管和
白领。殷行街道党工委了解这一
情况后，多次上门走访，指导党建
工作，经过一年多的筹备，成立了
党支部。

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天
是世界环境日，中华环保世纪行
（上海）组委会、上海市环保局和长
宁区人民政府在中山公园联合举
办“六·五”世界环境日主题宣传活
动。同时，上海市固体废物处置中
心等 !#家单位被授予“上海市环
境教育基地”称号。上海市人大常
委会副主任胡延照、副市长沈骏出
席活动。
连日来，各区县也组织了各色

环保活动。虹口区环保局、虹口区
教育局共同打造了一场以“绿色经

济，你参与了吗”为主题的环境日
主题宣传活动。现场处处都是“变
废为宝”的生动实例———环保材料
制成家具，纸杯做成灯具，废旧杂
志做成环保袋，各种利用废弃物制
成的物品创意无极限；还有奇特的
乐队，乐师们手里拿的不是废铜烂
铁，就是黄瓜、胡萝卜、青椒、冬瓜、
藕等新鲜蔬菜，这些东西竟然都可
以做成乐器！闵行区则进行了“十大
环保之星”评选活动。宝山区环保局
以环保培训为主题，为社区、企业
提供最新环保知识和政策信息。

温州来的新上海人
姐弟俩的父母是事业有成的温

州商人，在徐家汇亚都国际名园住
了快 !#年，算是“新上海人”。姐弟
俩与居委会的第一次交集在 $##"

年夏天的纳凉晚会上，当时才 %岁
的小潇雄自告奋勇上台唱了一曲。
之后，徐家汇街道、居委会就认识了
这两个可爱的孩子，有志愿者活动、
慈善捐助，两人都会齐齐到场。

这些年姐弟俩究竟捐了多少
钱，妈妈朱红说她也不清楚。名园居
委会书记文滔却一笔笔帮他们记
着：汶川地震，姐弟俩三次向灾区捐
款 $###元；$##%年两人用 $万元压
岁钱买了 $###册图书，在云南临沧
的双江民族中心小学建了“潇雄图书
馆”，这是上海首个少先队员个人捐

献的图书馆；$#!#年姐弟俩各向东
亚银行希望学校捐助 &###元，另外
又赠送了 &###元的文教用品；每年
春节前，两个孩子总会跟着妈妈一起
带着慰问品到敬老院看望老人。

家住乐山新村的小宋同学，父
母都是智残，生活不易。从小与外婆
一起生活的小宋品学兼优，曾被评
为“上海市百优好少年”。后来他考
进上海二工大，但因家境窘迫无力
求学。听到妈妈在家谈起小宋的事，
姐弟两人立即提出资助小宋读完大
学。连续 '年，除了资助学费，每年
春节两个孩子还跟着妈妈给小宋送
去年货。

慈善成为生活习惯
姐弟俩成长的道路上，慈善已

成为他们的一种生活习惯。尽管朱

红说从未刻意要孩子“做”慈善，不
过姐姐还是觉得“这些年来都是受
了家庭的影响”。
孩子的记忆里父母始终都是热

心人，在老家温州时常常为朋友同
乡张罗住处、找工作、看病。“只要力
所能及，父母总是会尽量帮忙。”润
物细无声，爱的种子长成了一颗慈
善之心。还在温州上幼儿园时，一次
小潇雄看到一个生活非常困难的邻
居家有人被车撞了，“他回家就让我
给邻居送钱帮帮他们。”朱红说，当
年从压岁钱中拿出的这 &##元大概
是姐弟俩的第一次捐助。在大人的
建议下，姐弟两人把压岁钱投入父
亲的公司，多年来的捐款都来自这
样的投资收益。
丰富物质光环下的这两个“富

二代”孩子，精神上更为富有，成立
基金会是弟弟的想法，“莫轻小善而
不为，莫贪积财而不舍”，他不再满
足于零散的捐助行为。姐弟俩先向
基金会打入了 &万元，不少亲戚朋
友被两个孩子的爱心感动，又陆续
增资了 !万多元。
目前，这个私人性质的基金会

得到名园居委会的帮助，一同管理，
首批已有 (位困难居民得到资助。

本报记者 袁玮
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! ! ! !本报讯（记者 徐轶汝）昨天下
午，来沪参加宗教活动场所管理经
验交流会的国家宗教局相关负责人
和中国佛教、中国道教协会负责人
在媒体见面会上表示，针对当前寺
庙“被承包”“被捆绑上市”等问题，
国家宗教局将会同有关部门联合执
法，清理整改；同时尽快建立宗教教
职人员基本信息查询系统，帮助公
众分辨“假道假僧”。
国家宗教局研究中心主任张训

谋表示，我国经批准开放的宗教活
动场所有 !()* 万处。由于历史留
存、新建等原因，目前还有很多未登
记开放的宗教活动场所，根据《宗教

事务条例》，非宗教活动场所不得组
织宗教活动，不得设立功德箱，接受
宗教性捐献，而寺庙“被承包”现象，
多数发生在这类未经登记的宗教活
动场所中。
“一旦发现‘被承包’现象发生

在宗教活动场所中，要立即清理整
顿、限期整改，做不到，就要取消其
宗教活动场所的资格。”国家宗教局
一司副司长刘威表示，宗教活动场
所可以探索引入社会管理方式，比
如引进物业公司，但绝对不能整体
承包给个人或企业。而针对非宗教
活动场所“被承包”敛财，国家宗教
局将会同文物、旅游、文化、公安等

多部门联合执法，按照《宗教事务条
例》坚决予以查处和取缔。他还表
示，“捆绑上市”这种企业行为，显然
违背了寺庙道观作为民间非盈利组
织的特性，国家宗教局一向反对把
寺庙道观以任何形式“上市”。
宗教组织的文化和自然资源被

占用、争夺，甚至“强圈”，极大地损
害了宗教组织的形象，也伤害了广
大信众的感情。

中国佛教协会副会长学诚认
为，寺庙“被承包”主要有 &个原因：
一是经济利益驱动；二是监管不力，
一些非宗教活动场所被多部门“多
头”管理；三是社会上对佛教界有偏

见和误解，把没有话语权、处于弱势
地位的寺院和僧侣当成了牟利工
具；四是佛教寺院自身存在薄弱环
节；五是民众宗教常识不足，对宗教
政策法规不了解，无法区分正规和
非正规的宗教活动场所。

而针对“假僧假道”这一现象，
刘威表示，国家宗教局将会同地方
部门，尽快建立“宗教教职人员基
本信息查询系统”，帮助公众识别
“假僧假道”，遏制“假僧假道”的活
动空间。他建议，公众如果在大街
上遇到僧人化缘或者出售“护身
符”，千万不要相信，因为“绝大部分
都是假的”。

寺庙“被承包”“被上市”将整顿
国家宗教局还将建立教职人员基本信息查询系统

! ! ! !本报讯（通讯员 郑法
玮 记者 宋宁华）昨天，上
海铁路法院检察院移交协
议签字仪式在上海举行。
市委常委、市委政法委书
记丁薛祥，上海铁路局党
委书记黄殿辉出席仪式并
讲话。上海铁路局局长安
路生分别与市高院院长应
勇、市检察院检察长陈旭
签署移交协议，标志着上
海铁路运输中级法院、上
海铁路运输法院、上海铁
路运输检察分院、上海铁
路运输检察院正式移交上
海实行属地管理，同时也
标志着上海铁路法院、检
察院管理体制改革工作取
得重大进展。
根据中央编办、最高

人民法院、最高人民检察
院、财政部、人力资源社会
保障部、铁道部联合下发
的《关于铁路法院检察院
管理体制改革若干问题的
意见》精神，上海市委、铁
道部党组高度重视上海铁
路法院、检察院的移交工
作，上海铁路局与上海市
高级人民法院、上海市人民检察
院等部门密切协调配合，及时高
效、积极稳妥地推进铁路法院、检
察院移交。
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! ! ! !本报讯（记者 薛慧卿）今天上
午，闸北区国家级人力资源服务标准
化试点项目正式启动。国家标准化管
理委员会主任陈钢、上海市副市长姜
平共同为该标准化试点项目揭牌。
随着上海经济社会的持续快速

发展，近年来本市在标准化管理体
制机制创新、标准化战略规划设计、
推进现代服务业标准化工作等各个
方面都取得了实质性进展。人力资
源服务业作为现代服务业的重要组
成部分，已成为国家经济发展新的

增长点。闸北区国家级人力资源服
务标准化试点项目是上海为尽快形
成以服务经济为主的产业结构而开
展的一次有益探索。
目前，上海市已先后完成南京

路国家级服务业标准化示范区、卢

湾市级服务外包标准化示范区等建
设，拥有国家级服务业标准化示范
试点项目 *个，市级项目 !!&个，形
成了“点线面”有机结合、全面推进、
层层试点的三级服务标准化示范试
点建设模式。

闸北区国家级人力资源服务标准化试点上午启动

! ! ! !今天是全国爱眼日!上海新视界眼科医院上午在上海民主党派大厦为

!""余名九三学社科技人员提供眼科免费检查和专家咨询服务" 种楠 摄

/012345 678!9

生活朴素的姐弟俩用省下的零花钱成立爱心基金会
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! ! ! !本报讯（记者 陈杰）在 *#分
钟内完成 '&件随机盲样的快速检
测和 (个项目的操作演示，日前，市
食药监系统食品安全快速检测技能
实战演练在东方绿舟举行，!+个区
县食药监分局随机抽选的 %&名监
督员参加了演练。
所谓食品快速检测，是指与传

统的实验室检测方法相比，非检验
专业人员容易掌握，能够在较短时
间内出具结果、初步判定食品安全

状况的筛检方法。一般来说，快速检
测有较高的灵敏度，不合格样品不
容易漏检，但可以允许有一定的假
阳性，是用于食品安全现场监管比
较理想的检测方法。
此次实战演练设计了模拟食品

样品和操作演示环节。演练项目包
括食品环节卫生、掺杂掺假、营养质
量、化学污染物等 !%项，覆盖粮油、
蔬菜、禽畜肉、饮用水、乳制品等与
百姓生活密切相关的模拟食品，如

火锅底料的罂粟、牛奶中三聚氰胺、
水发产品中甲醛、食盐中碘含量等，
演练人员需在 *#分钟内完成 '&件
随机盲样的快速检测和 (个项目的
操作演示。

市食药监部门相关负责人表
示，此次演练是对本市新颁“食品安
全事故专项应急预案”的一次重点
预演，食药监系统开展了为期一个
月的集训，旨在不断提高快速反应
实战能力，全面提升专业技术水平。

90分钟检测45件食品
本市开展食品安全快速检测演练

这是一对颠覆了“富二代”“有色标签”的姐弟：14岁的
弟弟没有吃零食的习惯，也从不留恋网游，还在读大学的姐
姐衣着朴素，身上看不到一件名牌""多年来，两人积攒的
压岁钱没动过一分钱，10多万元只有一个去处：慈善捐助。
3月5日，姐弟俩选在这个有特别意义的日子，用两人的名
字于博演、于潇雄成立了潇博爱心基金会，“成立基金会，是
我和弟弟想把好事一直做下去。”姐姐于博演这样说。

首批 !上海市环境教育基地"授牌

安莉芳#上海$公司成立党支部


